

OSCE



Le 26 Mars, le Représentant permanent de l'Arménie auprès de l'OSCE, l'Ambassadeur **Armand Guiragossian** a pris la parole lors de la réunion du Conseil permanent de l'OSCE.

Il a abordé l'infiltration militaire du 19 Mars des forces armées azerbaïdjanaises le long de la ligne de contact dans la région de Mardakert de la RHK qui s'est soldée par 5 victimes arméniennes. Il a souligné que la réponse de l'armée de défense de l'Artsakh a infligé de nombreuses pertes parmi le commando azerbaïdjanais et que l'Azerbaïdjan tente de cacher ses pertes militaires, en restreignant officiellement l'accès des journalistes et des représentants de la société civile vers les lignes de front.

Il a indiqué que pour la première fois, depuis que le cessez-le-feu a été signé, Bakou a utilisé des canons de 120 mm, ce qui indique son intention d'aggraver davantage la situation. Ces actions délibérées visent à saper le régime du cessez-le-feu, institué par les accords trilatéraux de Mai 1994 et de Février 1995, modifiant ainsi l'équilibre militaire. L'Ambassadeur a souligné que cette évolution alarmante doit faire l'objet d'une attention des coprésidents du Groupe Minsk et du Représentant personnel du Président de l'OSCE en exercice.

Le diplomate a noté que pendant que le monde marque la '*Journée internationale pour l'élimination de la discrimination raciale*', les dirigeants azerbaïdjanais envoient des messages de haine et de xénophobie. À ce sujet, il a cité les déclarations du président et du ministre de la Défense de l'Azerbaïdjan, dans lesquelles ils ont clairement exprimé des prétentions sur la capitale de l'Arménie et sur d'autres territoires contigus, et tout aussi ouvertement leur intention de régler le conflit du Haut-Karabakh par une agression militaire.

Le Représentant arménien a souligné que la survie physique de la population du Haut-Karabakh et la protection contre des atrocités de masse sont sous la responsabilité des autorités du Haut-Karabakh. Il a rappelé que dans les régions du Haut-Karabakh contrôlées par les forces armées azerbaïdjanaises,

aucun autochtone Arménien n'avait survécu. Ainsi, l'Azerbaïdjan s'efforce de reprendre par la force le Haut-Karabakh en vue de supprimer le droit du peuple du Haut-Karabakh à l'autodétermination.

Condamnant la politique de puissance des dirigeants azerbaïdjanais, l'ambassadeur a souligné que l'Azerbaïdjan porte l'entière responsabilité de l'escalade militaire du conflit et de ses conséquences. Il a réitéré la position ferme de l'Arménie que la consolidation du cessez-le-feu impliquant des mesures de renforcement de la confiance, est cruciale pour faire avancer les pourparlers de paix.